

Les entrepreneurs agricoles font face à leurs problèmes

l'essentiel ▼ Les entrepreneurs de travaux agricoles et ruraux de l'Aude ont fait le point. L'occasion pour eux de faire passer quelques informations à la cinquantaine d'adhérents.

Le président national Gérard Napias était présent à ces travaux où de nombreux sujets ont été abordés depuis le problème de la tarification des chantiers et la baisse de revenus des clients ou encore à l'agrément phytosanitaire dont tous sont titulaires à présent et qui va être suivi de l'audit. Autre sujet abordé : la formation. On a également pointé les charges de tous ordres, qu'elles relèvent des salaires, du matériel neuf. « Nous avons également parlé du problème des carburants sur le chantier. L'occasion de rappeler que le fuel rouge est réservé aux travaux agricoles et au transport des matières agricoles de la récolte au silo. En revanche, pour le transport de gravats, par exemple, il faut impérativement passer au fuel blanc », souligne Marie-Sophie Pujol. A l'ordre du jour également, les difficultés rencontrées sur la route avec parfois des ouvrages, comme les giratoires, pas forcément adaptés à ce type



Le président national des entrepreneurs agricole remet les diplômes aux stagiaires de la formation à la conduite des moissonneuses-batteuses. / Photo DDM

d'engins. Le gendarme Lamarque, de la brigade motorisée de Lavalette, a rappelé les consignes de sécurité pour ces déplacements sur route et expliqué que seules les personnes rattachées à une exploitation peuvent conduire engins et tracteurs agricoles, sans être titulaire du permis poids lourd. En revanche, un retraité de l'agriculture, par exemple, devra obligatoirement le posséder. Autre intervenant, la Mutualité

sociale agricole avec Laurent Debacq, du service prévention, sécurité, santé au travail qui, lui, a rappelé quelques consignes. Le mot de la fin revint aux présidents, national Gérard Sapias et départemental Henri Blanc. Le premier se réjouissant de la récente formation de conducteurs de moissonneuses-batteuses, et saluant « la dynamique des entrepreneurs audois et leur bonne entente avec les autres syndicats comme FDSEA ou Fédération des

Cuma, coopérative de d'utilisation de matériel agricoles. C'est un des seuls départements de France ». Quant au département Henri Blanc, il s'est félicité, lui, des bonnes relations avec les Jeunes Agriculteurs. « D'ailleurs Jeunes Agriculteurs et Etaravont, en juin prochain, collecter de la ferraille au profit de l'association Afdi ». Une opération de solidarité dont nous parlerons.

Gladys Kichkoff